70 Jahre Grundgesetz

Am 23. Mai 1949 - vor genau 70 Jahren - wurde das Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland feierlich verkündet und trat mit Ablauf des Tages in Kraft. Damit war die Bundesrepublik Deutschland gegründet. Vor dem Hintergrund der Erfahrungen von zwei Weltkriegen und zwölf Jahren Nationalsozialismus setzten sich die Väter und Mütter des Grundgesetzes zum Ziel, der neuen Bundesrepublik eine Verfassung zu geben, deren Dreh- und Angelpunkt die Würde jedes Einzelnen ist.

Artikel 1, Absatz 1 lautet: "Die Würde des Menschen ist unantastbar. Sie zu achten und zu schützen ist Verpflichtung aller staatlichen Gewalt." Von diesem Grundrecht abgeleitet sind die zentralen Prinzipien der Rechtsstaatlichkeit und der Demokratie. Sie garantieren jedem Einzelnen grundlegende Rechte.

In Artikel 4 heißt es z.B.:

- (1) Die Freiheit des Glaubens, des Gewissens und die Freiheit des religiösen und weltanschaulichen Bekenntnisses sind unverletzlich.
- (2) Die ungestörte Religionsausübung wird gewährleistet.

Ich möchte von dir wissen:

Was bedeutet für dich <u>Religionsfreiheit</u> ? Bitte schreibe hier deine Uberlegungen dazu auf!	

Nun noch einige weitere wichtige Angaben von dir:

Schulform	
Alter	
Continuin	
Geschlecht	